



Le Saint-Siège

LÉON XIV

AUDIENCE GÉNÉRALE

Salle Paul VI

Mercredi 20 août 2025

[Multimédia]

Speaker :

Frères et sœurs, aimer jusqu'au bout : voilà la clé pour comprendre le cœur du Christ. Son amour ne s'arrête pas devant le refus, la déception, ni même l'ingratitude. C'est Lui, Jésus, qui reconnaît le moment où son amour devra passer par la blessure la plus douloureuse, celle de la trahison.

Il sait que la liberté de l'autre, même lorsqu'il s'égaré dans le mal, peut encore être atteinte par la lumière d'un geste doux. Car le vrai pardon n'attend pas le repentir, mais s'offre d'abord, comme un don gratuit, avant même d'être accueilli. Le pardon se révèle dans toute sa puissance et manifeste le visage concret de l'espérance. Il n'est pas l'oubli, il n'est pas la faiblesse. L'amour de Jésus ne nie pas la vérité de la douleur, mais il ne permet pas que le mal soit le dernier mot.

L'Évangile nous montre qu'il y a toujours un moyen de continuer à aimer, même lorsque tout semble irrémédiablement compromis. Le Seigneur nous montre l'espoir de l'existence d'une autre voie, dans la possibilité de répondre par le silence de la confiance, et d'avancer avec dignité, sans renoncer à l'amour.

Même si l'autre ne l'accueille pas, même si cela semble vain, le pardon libère celui qui le donne : il dissout le ressentiment, rend la paix, et nous rend à nous-mêmes.

Santo Padre :

Saluto cordialmente i pellegrini di lingua francese, in particolare i gruppi provenienti dal Burkina Faso, dalla Costa d'Avorio, dal Senegal e dalla Francia.

Chiediamo oggi, a somiglianza di Gesù, la grazia di saper perdonare, anche quando non ci sentiamo compresi, anche quando ci sentiamo abbandonati. È proprio in questi momenti che l'amore può raggiungere il suo apice.

Dio vi benedica !

Speaker :

Je salue cordialement les pèlerins de langue française, en particulier les groupes de pèlerins venus du Burkina Faso, de Côte d'Ivoire, du Sénégal et de France.

Demandons aujourd'hui, à la ressemblance de Jésus, la grâce de savoir pardonner, même lorsque nous ne nous sentons pas compris, même lorsque nous nous sentons abandonnés. C'est précisément dans ces moments-là que l'amour peut atteindre son sommet.

Que Dieu vous bénisse !